
10 сентября состоятся выборы депутатов Белгородского городского Совета седьмого созыва. 
Список коммунистов возглавляют: Константин САЛОВ – руководитель Белгородского городского 
МО КПРФ, председатель Совета многоквартирного дома №68 по ул. Н.Чумичева; Юрий ШАШНИН 
– председатель Белгородского регионального отделения «Всероссийского общества глухих»; 
Ирина ГУКОВА – доцент НИУ «БелГУ», кандидат политических наук. Всего список коммунистов 
состоит из 33 человек и каждый из них это специалист в своей области, обладающий большим 
опытом работы и зарекомендовавший себя как активный боец за интересы трудового народа. 
Сейчас самая активная фаза предвыборной гонки, кандидаты КПРФ проводят десятки встреч 
с избирателями, распространяют агитационно-пропагандистские материалы, чтобы донести до 
граждан программу партии. Редакция «СК» решила побеседовать с лидерами партийного списка 
и узнать, с чем коммунисты идут на выборы и какие цели ставят перед собой. 

Первый вопрос руководителю городской пар-
тийной организации Константину Салову. Кон-
стантин Валентинович, КПРФ в прошлых созывах 
горсовета уже были депутаты-коммунисты. Как 
Вы считаете, насколько полезно для города была 
работа коммунистов в представительном органе.

-  КПРФ всегда имела фракцию второй по вели-
чине, горожане оказывают большую степень дове-
рия коммунистам. Например, 5 лет назад, каждый 
четвертый пришедший на выборы проголосовал 
за КПРФ, что дало партии результат 25%. Хотя 
мы понимаем, что поддержка еще выше. Доверие 
людей мы подкрепляем активной работой. Наши 
товарищи всегда рядом с народом: помогают пре-
секать точечные застройки дворов МКД, доби-
ваются уменьшения завышенных тарифов ЖКУ, 
пресекают излишние траты городских чиновников, 
сохраняя таким образом бюджетные деньги, боро-
лись против повышения пенсионного возраста, вно-
сят и добиваются изменения нормативно-правовых 
документов и законов. За предыдущий созыв ком-
мунистам поступили тысячи обращений и каждое из 
них было отработано. Вся работа построена исходя 
из интересов горожан и люди это видят, чувствуют 
плечо КПРФ. Именно поэтому мы сегодня и гово-
рим: «Победит КПРФ - победит народ». 

Помимо партийной работы, я принимаю актив-
ное участие в общественном самоуправлении. 
Мною накоплен большой опыт в сфере жилищно-
коммунального хозяйства и его я хочу применить 
на благо не только своего многоквартирного дома, 
но и всего города и каждого его жителя. 

Юрий Геннадиевич, Вы руководитель обще-
ственной организации и в прошлом созыве гор-
совета были членом комиссии по социальным 
вопросам. Какие результаты и новые цели? 

За 5 лет нам удалось многое сделать для соз-
дания безбарьерной среды для инвалидов. Многие 
положительные изменения, которые вы видите 
в городе – это и есть результаты нашей работы. 
Помимо этого, отрабатываем частные вопросы, 
например добивались ремонта стадиона и террито-
рии специальной школы для детей с ограниченными 
возможностями, а также привлекли существенные 
суммы из федерального бюджета на реализацию 
социально-значимых проектов, выигрывая гранты. 

Ирина Николаевна, Вы человек науки, но 
принимаете активное участие в общественно-
политической жизни города уже не первый год. 
Каковы причины? 

Мне не безразлично, что происходит в городе, в 
котором живу я, мои близкие и мой ребенок. Вме-
сте с товарищами мы пытаемся сделать окружаю-
щее нас пространство более комфортным, а зако-
ны – справедливыми. И за нашими плечами много 
побед, что и дает силы для дальнейшей борьбы. 
Имея большой опыт в сфере образования и работы 
с молодежью, вместе с товарищами по партии буду 
добиваться повышения качества образования, а 
также бороться с большой проблемой оттока моло-
дежи из региона. Будем работать и дальше над тем, 
чтобы у молодого поколения не было причин поки-
дать Белгород, и каждый мог получить поддержку 
при обучении, трудоустройстве, создании семьи. 
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Экономика накануне 
спецоперации

К 100-летию легендарной 
комсомолки

СВО запустила 
глобальные процессы

Предвыборная программа 
избирательного объединения 

«БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

Дорогие земляки-белгородцы!
Предвыборная программа избирательного объединения 

«БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИ-
ЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» на выборах 
депутатов Белгородского городского Совета депутатов седь-
мого созыва строится на принципах борьбы за интересы людей 
труда, заботе о будущем молодежи, поддержке тех, кто нахо-
дится в трудной жизненной ситуации, защите малообеспечен-
ных граждан, ветеранов, детей войны и инвалидов. 

Мы выступаем ЗА:
- рост бюджетных доходов за счет развития налогооблага-

емой базы, создание условий для стабильной работы предпри-
ятий, стимулирование роста производственной и научно-техни-
ческой кооперации;

- создание условий для льготного кредитования предпри-
ятий, организаций малого бизнеса, имеющих важное значение 
для Белгорода;

- расширение доступа субъектам малого и среднего пред-
принимательства к финансовым ресурсам, участию в реализа-
ции региональных заказов;

- депутатский контроль за эффективностью использования 
выделяемых бюджетных средств;

- установление общественного контроля над обоснованно-
стью коммунальных тарифов и качеством услуг управляющих 
компаний;

- бесплатное предоставление муниципальной земли под 
строительство жилья, что позволит снизить стоимость квартир, 
увеличить число граждан, обеспеченных собственным жильем;

- обеспечение всех жителей городского округа полным объ-
емом доступных, бесплатных качественных медицинских услуг, 
профилактикой заболеваний и диспансеризацией, доступным 
санаторно-курортным лечением;

- перспективное планирование подготовки кадров для 
учреждений здравоохранения, образования и культуры;

- расширение в Белгороде «зеленых зон», сохранение пар-
ков, создание новых;

- создание комфортных условий для проживания людей с 
ограниченными физическими возможностями и увеличение 
бюджетного финансирования по государственной программе 
«Доступная среда»;

- обеспечение социальным   жильем   нуждающихся много-
детных семей, детей-сирот, воспитанников детских домов.

МЫ — ЗА Белгород, Благоустройство, Благополучие!

МЫ ПРОТИВ:
- ограничений политических прав и свобод граждан, против 

разрешительного характера проведения публичных мероприя-
тий в городском округе;

- завышенной кадастровой стоимости земли и недвижимо-
сти в Белгороде;

- точечной застройки, отчуждение зеленых зон под строи-
тельство.

Вопрос пенсионной реформы не в нашей компетенции, но 
именно наша партия — КПРФ — возглавила протестное дви-
жение в стране против повышения пенсионного возраста, ини-
циировала референдум по этому вопросу, и мы, коммунисты 
города Белгорода, внесли посильный вклад в эту деятельность. 
Мы будем и дальше отстаивать интересы жителей Белгорода!

Голосуя за команду КПРФ, вы голосуете за под-
линные изменения к лучшему, за достойную жизнь 
каждого жителя Белгорода, за будущее ваших детей 
и внуков!

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» на выборах депутатов Белгородского городского Совета 7 созыва
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ИЗ БИОГРАФИИ:
Родился в 1956 году в селе Никитское Борисовского района Белгородской области.
В 1975 году окончил Шебекинский автотранспортный техникум по специальности «Техническое обслуживание и 

ремонт автомобилей», присуждена квалификация «техник-механик». До службы в армии работал в Борисовское на 
автотранспортном предприятии в должности инженера по безопасности движения. С 1975 по 1977 год служил в рядах 
Советской Армии.

После службы вернулся на родное предприятие.  Вся жизнь связана с автотранспортом: работал механиком по 
выпуску автотранспорта, водителем в Передвижной механизированной колонне № 422, инженером материально-техни-
ческого снабжения, на разных должностях в ГАТП-3 УС-1 в городе Белгороде, в ПО «Электрон» в должности инженера 
по эксплуатации. Знает и простую работу водителя погрузчика, водителя автомобиля. 

В 2016 году вышел на пенсию. С 2020 года и по настоящее время работает в первым секретарем Комитета Борисов-
ского местного отделения КПРФ.

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ – 
ГЛАВНЫЙ ОРИЕНТИР В РАБОТЕ ДЕПУТАТА

Как депутат, буду отстаивать право на получение бесплатного образования с последующим трудоустройством. 
На примере нашего Борисовского агромеханического техникума, который готовит специалистов почти по 18 

специальностям, хорошо знаю, как трудно получить молодому человеку хорошее образование. Но еще 
сложнее, а чаще всего просто невозможно устроиться у нас в районе на работу по полученной специ-
альности. 

Еще одна проблема – бесплатное медицинское обслуживание. Хорошее дело – поезда здоровья. 
Но они, как правило, десантируются у нас в районе на территории завода, в крупных населенных 
пунктах. А в отдаленных селах, таких, как, к примеру, Никитское, жители лишены возможности полу-
чения бесплатных качественных медуслуг. Вот и вынуждены ездить в район за каждой мелочью.

Другая проблема – доступ к чистой питьевой воде. Только в некоторых наших селах, где еще 
сохранилась с советских времен система подачи чистой воды, нет такой беды. А так нынешняя 
система очистки – дело ненадежное, о чем свидетельствует ржавая вода, текущая из кранов.

Буду, как депутат также поднимать вопросы улучшения дорожной инфраструктуры в районе, обе-
спечения транспортной доступности для жителей отдаленных сел с учетом пожеланий своих земляков.

Все наказы, которые во время предвыборных встреч мне вручат избиратели, обязуюсь рас-
смотреть и очень серьезно подойти к решению каждого обращения. 

Кандидат в депутаты Белгородской областной Думы седьмого созыва по Грайворонскому одномандатному избирательному округу №12

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородской областной Думы седьмого созыва по Грайворонскому одномандатному избирательному округу № 12 Андреева Николая Ивановича

Василий
СКАЛОЗУБ

В о з г л а в л я е т 
список кандидатов, 
первый секретарь 
Комитета Яковлев-
ского МО КПРФ. 

Был депутатом 
районного Совета 
депутатов, первого 

после развала СССР. Принимал участие 
в становлении администрации, в разра-
ботке Устава района, законодательных 
и подзаконных актов. 

Депутатская деятельность была раз-
носторонней, пришлось отстаивать и 
права граждан. Так, на одном из приемов, 
к депутату обратилась мать с просьбой 
о помощи, её сыну было предъявлено 
незаконное обвинение и грозил тюрем-
ный срок. Было проведено депутатское 
расследование и собраны документы, 
подтверждающие невиновность обви-
няемого. Депутат в зале заседания суда 
представил судье документы депутат-
ского расследования. «Виновник» был 
освобождён прямо из зала суда. 

Сегодня в зоне внимания – помощь 
воинам СВО и мирным жителям, постра-
давшим от обстрелов. Занимаются пар-
тийцы воспитанием детей в духе патрио-
тизма. Коммунисты помогли организовать 
участие яковлевских школьников в дет-
ском конкурсе сочинений и рисунков «У 
войны не детское лицо». Дети, победители 
конкурса, получили не только дипломы, 
но и смогли принять участие в экскурси-
онной поездке в город Воронеж на круп-
нейший авиазавод. КПРФ работает и про-
должает работать на благо яковлевцев.

Анастасия
АЛТЫННИКОВА

С е к р е т а р ь 
Комитета МО КПРФ, 
председатель Яков-
левского отделения  
общественной орга-
низации «Надежда 
России», председа-
тель коллегии адво-

катов Яковлевского городского округа 
Белгородской области.

Ведёт активную работу с населением 
по административным, правовым вопро-
сам. Работает с многодетными, неполны-
ми семьями, малообеспеченными жителя-
ми округа. Основное внимание – защите 
прав жителей округа, работа с населени-
ем и защита их прав в суде. 

Выполняет большую работу по помо-
щи многодетным и малообеспеченным 
семьям, занимается с детьми, органи-
зовывает праздники, познавательные 
поездки, которые позволяют им расши-
рить исторические знания о Родине.  

Станислав
БАЛЫКОВ

Секретарь Коми-
тета Яковлевского 
МО и БРО КПРФ.

С первых дней 
СВО его основной 
заботой стал сбор 
и доставка гума-
нитарной помощи 
военнослужащим.

Каждый выходной он на своей маши-
не везет гуманитарную помощь к линии 

фронта в ЛНР и ДНР. 
Наши белгородские ребята, защи-

щающие небо над Белгородом, давно 
стали добрыми друзьями Станислава 
Балыкова. Он регулярно доставляет им 
продукты и прямо на месте готовит уго-
щение для военнослужащих. Привозит 
им также и письма от учеников школ, 
помогает с ремонтом оборудования.

Юрий 
ДУДАРЕВ

Всю свою тру-
довую деятельность 
посвятил служению 
в органах прокура-
туры. За плечами  
32 года на страже 
закона в должно-
стях: следователя 

прокуратуры, старшего помощника про-
курора, заместителя прокурора района.

В 2022 года в отставке по выслуге лет. 
За истекший период СВО Юрий Дударев 
помогал военнослужащим с материаль-
но-техническим обеспечением. Сегодня 
по личной инициативе, без помощи адми-
нистрации, строит дорогу для одного 
из подразделений СВО, чтобы к началу 

осенней распутицы она не превратилась 
в непроходимое болото. 

Сергей 
ЖУКОВ

По окончании 
восьми классов в 
1987 году поступил в 
Шебекинский авто-
транспортный тех-
никум, затем служба 
в рядах Вооружен-
ных Сил.

С 1993 года по ноябрь 2017 года 
проходил службу на разных долж-
ностях в отделе уголовного розыска 
ОМВД России по Яковлевскому району 
Белгородской области, восемь лет в 
должности начальника отдела. В 2014 
году окончил «Белгородский государ-
ственный университет им. В.Г. Шухо-
ва». В 2016 году окончил Открытый 
институт - высшую профессиональную 
школу в Москве.

Является пенсионером МВД РФ и 
ветераном боевых действий. С 2017 по 
настоящее время работает замести-
телем генерального директора ООО 
«Аквилон-Север».

Из Программы избирательного объединения «ЯКОВЛЕВСКОЕ МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«Мы знаем, что и как сделать, чтобы улучшить жизнь жителей Яковлевского городского округа. У нас есть воля реали-
зовать нашу программу, есть чёткое понимание того, как сделать жизнь яковлевцев благополучной».

10 сентября - выборы депутатов Совета депутатов Яковлевского городского округа второго созыва

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «ЯКОВЛЕВСКОЕ МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» на выборах депутатов Совета депутатов Яковлевского городского округа второго созыва

ИЗ БИОГРАФИИ:
Родился в 1956 году в селе Никитское Борисовского района Белгородской области.
В 1975 году окончил Шебекинский автотранспортный техникум по специальности «Техническое обслуживание и 

ремонт автомобилей», присуждена квалификация «техник-механик». До службы в армии работал в Борисовское на 
автотранспортном предприятии в должности инженера по безопасности движения. С 1975 по 1977 год служил в рядах 
Советской Армии.

После службы вернулся на родное предприятие.  Вся жизнь связана с автотранспортом: работал механиком по 
выпуску автотранспорта, водителем в Передвижной механизированной колонне № 422, инженером материально-техни-
ческого снабжения, на разных должностях в ГАТП-3 УС-1 в городе Белгороде, в ПО «Электрон» в должности инженера 
по эксплуатации. Знает и простую работу водителя погрузчика, водителя автомобиля. 

В 2016 году вышел на пенсию. С 2020 года и по настоящее время работает в первым секретарем Комитета Борисов-
ского местного отделения КПРФ.

Как депутат, буду отстаивать право на получение бесплатного образования с последующим трудоустрой
На примере нашего Борисовского агромеханического техникума, который готовит специалистов почти по 18 

специальностям, хорошо знаю, как трудно получить молодому человеку хорошее образование. Но еще 
сложнее, а чаще всего просто невозможно устроиться у нас в районе на работу по полученной специ-
альности. 

Еще одна проблема – бесплатное медицинское обслуживание. Хорошее дело – поезда здоровья. 
Но они, как правило, десантируются у нас в районе на территории завода, в крупных населенных 
пунктах. А в отдаленных селах, таких, как, к примеру, Никитское, жители лишены возможности полу-
чения бесплатных качественных медуслуг. Вот и вынуждены ездить в район за каждой мелочью.

сохранилась с советских времен система подачи чистой воды, нет такой беды. А так нынешняя 
система очистки – дело ненадежное, о чем свидетельствует ржавая вода, текущая из кранов.

спечения транспортной доступности для жителей отдаленных сел с учетом пожеланий своих земляков.

смотреть и очень серьезно подойти к решению каждого обращения. 

АНДРЕЕВ Николай Иванович

Голосуем за кандидата от КПРФ – 
Николая АНДРЕЕВА!

В избирательном бюллетене на выборах 
депутатов Яковлевского городского округа по 
единому избирательному округу КПРФ – №1. 

Голосуем за КПРФ, голосуем за
кандидатов, которые умеют работать 

на благо человека труда.
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10 сентября - выборы депутатов 
Совета депутатов Валуйского 

городского округа второго созыва

Победят
коммунисты,

победит народ!
Команда КПРФ по единому избирательному округу

Из Предвыборной программы избирательного объединения 
«НОВООСКОЛЬСКОЕ МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 

КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

Дорогие 
земляки-новооскольцы!

Мы выступаем ЗА:
- рост бюджетных доходов за счет 

развития налогооблагаемой базы, соз-
дание условий для стабильной работы 
предприятий, стимулирование роста 
производственной и научно-техниче-
ской кооперации;

- создание условий для льготного 
кредитования предприятий, организа-
ций малого бизнеса, имеющих важное 
значение для Новооскольского город-
ского округа;

- расширение доступа субъектам 
малого и среднего предприниматель-
ства к финансовым ресурсам, участию 
в реализации региональных заказов;

- депутатский контроль за целевым 
использованием отраслями выделяе-
мых бюджетных средств;

- установление общественного 
контроля над обоснованностью ком-
мунальных тарифов и качеством услуг 
управляющих компаний;

- бесплатное предоставление муни-
ципальной земли под строительство 
жилья в Новооскольском городском 
округе, что позволит снизить стоимость 

квартир, увеличит число граждан, обе-
спеченных собственным жильем;

- обеспечение социальным жильем 
нуждающихся многодетных семей, 
детей-сирот, воспитанников детских 
домов.

МЫ — за Новый Оскол, 
благоустройство, 

благополучие!

Мы ПРОТИВ:
- ограничений политических прав и 

свобод граждан, против разрешитель-
ного характера проведения публичных 
мероприятий в городском округе;

- завышенной кадастровой стои-
мости земли и недвижимости в Ново-
оскольском городском округе;

- точечной застройки, отчуждения 
зеленых зон под строительство.

Вопрос пенсионной реформы не в 
нашей компетенции, но именно наша 
партия — КПРФ возглавила протестное 
движение в стране против повышения 
пенсионного возраста, инициировала 
референдум по этому вопросу, и мы, 
новооскольские коммунисты, внесли 
посильный вклад в эту деятельность. 
Мы будем и дальше отстаивать интере-
сы народа!

Голосуя за команду КПРФ, вы голосуете за 
подлинные изменения к лучшему, за достойную 

жизнь каждого жителя Новооскольского городского
округа, за будущее ваших детей и внуков!

10 сентября - выборы депутатов Совета депутатов 
Новооскольского городского округа второго созыва

За КПРФ! За №3!

      Кандидаты от КПРФ – 
        истинно народные!

Блок кандидатов в депутаты Совета депутатов Валуйского городского окру-
га второго созыва, выдвинутого ВАЛУЙСКИМ МЕСТНЫМ ОТДЕЛЕНИЕМ КПРФ», 
состоящий из коммунистов и наших сторонников сплотился в подготовке к пред-
стоящей схватке и вышел на финишную прямую. 

Наша программа строится на принципах борьбы за интересы людей труда, забо-
те о будущем молодежи, поддержке тех, кто находится в трудной жизненной ситуа-
ции, защите малообеспеченных граждан, ветеранов, детей войны и инвалидов.

Борьба предстоит нешуточная, ведь кандидатами в депутаты пошли люди 
неравнодушные, известные в округе активной жизненной позицией, стойкостью 
идеалов и несгибаемостью перед властью при решении назревших проблем. 

Наши кандидаты от КПРФ – истинно народные. Мы полны решимости и дальше 

отстаивать интересы своих земляков, добиваться увеличения бюджетных расхо-
дов на социальные нужды: на здравоохранение и образование, на культуру и мас-
совый спорт, на укрепление социальных гарантий работающим гражданам и пен-
сионерам, поддержку семьи и детства, людей с ограниченными возможностями. 

Возглавляют список тройка лидеров: Владимир Потанин, Виктор Алемаев и 
Борис Ташев.

Мы обещаем и дальше 
отстаивать интересы народа!

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «ВАЛУЙСКОЕ МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» на выборах депутатов Совета депутатов Валуйского городского округа второго созыва

Оплачено из средств избирательного фонда избирательного объединения «НОВООСКОЛЬСКОЕ  МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» на выборах депутатов Совета депутатов Новооскольского  городского округа второго созыва

№4 в избирательном 
бюллетене

Из Программы избирательного объединения «Валуйское местное 
отделение КПРФ»:

«Голосуя за команду КПРФ, вы голосуете за подлинные изменения к 
лучшему, за достойную жизнь каждого жителя Валуйского городского 
округа, за будущее ваших детей и внуков! Предвыборные предложения 
КПРФ – в интересах каждого жителя округа!»

Виктор 
АЛЕМАЕВ
член КПРФ, секретарь 

Уразовского первичного 
отделения КПРФ, 
депутат Совета 

депутатов 
первого созыва.

Владимир 
ПОТАНИН
член КПРФ, секретарь 
Комитета по работе с 
молодёжью, старший 
мастером Восточного 

участка службы подстан-
ций высоковольтных 
сетей, депутат Совета 

депутатов первого созыва.

Борис
ТАШЕВ

член КПРФ, член бюро 
Комитета Валуйского 

МО КПРФ, 
командир отряда 

теробороны.

ИЗ БИОГРАФИИ:
Родился в 1961 году в Белгороде. После окон-

чания школы служил в рядах Советской армии. 
Окончил Московский авиационный институт в 
1989 году, в канун распада СССР, распределения 
уже не было, работал в Москве в различных ком-
мерческих КБ. 

В 1991 году вернулся в Белгород, работал на 
«Энергомаше» инженером-конструктором. С 2003 
по 2019 год – преподавал в Белгородском универ-
ситете кооперации, экономики и права. В 2007 году 
защитил кандидатскую диссертацию по философии. 
С 2019 года и по настоящее время – доцент кафедры 
гуманитарных и социальных дисциплин БУКЭП.

Женат. Четверо детей.

ВМЕСТЕ – ПОБЕДИМ!
Вся моя жизнь связана с преподаватель-

ской деятельностью. Проблемы образова-
ния я знаю изнутри. Я вижу, как проис-
ходит процесс деградации образования 
и оглупления учащихся, поэтому посто-
янно работаю над совершенствовани-
ем образовательного процесса. 

Также меня волнует сохранение 
культурного наследия. Белгород - 
древний город, но от этой древно-
сти мало что осталось. Необходимо 
уберечь оставшееся, отреставри-
ровать поврежденное и воссоз-
дать утраченное.

Но самая большая проблема 
- это кумовство, когда команда 
подбирается не по принципу про-
фессиональной компетентности, 
а по принципу личной лояль-
ности к руководителю. С этим 
нужно решительно бороться.

Из Программы избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«Предвыборные предложения КПРФ – в интересах каждого жителя 
Белгорода!

Кандидат в депутаты Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №25

Виктор ТОЛСТИКОВ

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу №25 Толстикова Виктора Александровича
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ИЗ БИОГРАФИИ:ИЗ БИОГРАФИИ:
Трудиться начал простым рабочим, с Трудиться начал простым рабочим, с 

2002 по 2009 годы работал автослесарем, 2002 по 2009 годы работал автослесарем, 
стропальщиком. В 2010 году окончил Бел-стропальщиком. В 2010 году окончил Бел-
городский юридический институт МВД РФ, городский юридический институт МВД РФ, 
получил квалификацию «Юрист».получил квалификацию «Юрист».

С 2017 года и по настоящее время – С 2017 года и по настоящее время – 
юрисконсульт в ООО «ЛИНДОР». Женат, юрисконсульт в ООО «ЛИНДОР». Женат, 
воспитывает сына.воспитывает сына.

Член партии КПРФ с 2011 года.Член партии КПРФ с 2011 года.

ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА 
ДЕПУТАТА – ОТСТАИВАТЬ ДЕПУТАТА – ОТСТАИВАТЬ 

ИНТЕРЕСЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ!ИНТЕРЕСЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ!
Моя жизнь неразрывно связана с теми, Моя жизнь неразрывно связана с теми, 

кто живет рядом со мной. В октябре 2005 кто живет рядом со мной. В октябре 2005 
года мои земляки избрали меня депутатом года мои земляки избрали меня депутатом 
Земского собрания Стрелецкого сельского Земского собрания Стрелецкого сельского 
посещения, до 2013 года отстаивал их инте-посещения, до 2013 года отстаивал их инте-
ресы, будучи депутатом первого и второго ресы, будучи депутатом первого и второго 
созывов. созывов. 

С 2013 года по 2018 год был помощни-С 2013 года по 2018 год был помощни-
ком депутата, депутатом Белгородского ком депутата, депутатом Белгородского 
городского Совета пятого созыва. Доволь-городского Совета пятого созыва. Доволь-
но часто приходится помогать людям, но часто приходится помогать людям, 
которые обращаются ко мне за помощью которые обращаются ко мне за помощью 
в их непростых жизненных ситуациях. Мой в их непростых жизненных ситуациях. Мой 
практический опыт показал, что решение практический опыт показал, что решение 
вопросов граждан через государственные вопросов граждан через государственные 
и муниципальные органы власти даже опыт-и муниципальные органы власти даже опыт-
ным юристом без статуса депутата намного ным юристом без статуса депутата намного 
сложнее. сложнее. 

Поэтому иду выборы депутатов, чтобы Поэтому иду выборы депутатов, чтобы 
более эффективно отстаивать интересы более эффективно отстаивать интересы 
простых граждан, защищать их конституци-простых граждан, защищать их конституци-
онные права.онные права.

Из Программы избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«Голосуя за кандидатов партии по одномандатным округам, вы голосуете за 
достойную жизнь каждого жителя Белгорода, за будущее ваших детей и внуков!»

Кандидат в депутаты Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №26

Андрей КОСТЮКОВ

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу №26 Костюкова Андрея Валерьевича

ИЗ БИОГРАФИИ:ИЗ БИОГРАФИИ:
Родилась в 1972 году в семье служащих. Родилась в 1972 году в семье служащих. 

Имеет два высших образования: в 2010 году Имеет два высших образования: в 2010 году 
окончила факультет управления и предпри-окончила факультет управления и предпри-
нимательства, а в 2014 году - юридический нимательства, а в 2014 году - юридический 
факультет Белгородского государствен-факультет Белгородского государствен-
ного университета. В 2020 году поступила ного университета. В 2020 году поступила 
в Медицинский колледж БелГУ, изучает в Медицинский колледж БелГУ, изучает 
сестринское дело на 4 курсе.сестринское дело на 4 курсе.

Замужем. Имеет троих детей - двоих Замужем. Имеет троих детей - двоих 
сыновей и дочь. Старший сын уже рабо-сыновей и дочь. Старший сын уже рабо-
тает, младший учится на 3 курсе медицин-тает, младший учится на 3 курсе медицин-
ского факультета БелГУ, дочь в этом году ского факультета БелГУ, дочь в этом году 
пойдет в 1 класс.пойдет в 1 класс.

Работает тренером по плаванию в дет-Работает тренером по плаванию в дет-
ском хосписе «Изумрудный город».ском хосписе «Изумрудный город».

ПАРТИЙ МНОГО – ПАРТИЙ МНОГО – 
С НАРОДОМ КПРФ!С НАРОДОМ КПРФ!
Моя жизнь, жизнь моих родных и детей Моя жизнь, жизнь моих родных и детей 

неразрывно связана с жизнью белгородцев. неразрывно связана с жизнью белгородцев. 
Проблемы, с которыми сталкивается каж-Проблемы, с которыми сталкивается каж-
дый житель Белгорода, мне хорошо знако-дый житель Белгорода, мне хорошо знако-
мы, ведь моя жизнь протекает рядом с вами.  мы, ведь моя жизнь протекает рядом с вами.  

Кандидаты от КПРФ – такие же простые Кандидаты от КПРФ – такие же простые 
люди, поэтому мы доступны, мы вместе с люди, поэтому мы доступны, мы вместе с 
вами переживаем за то, чтобы наши дети вами переживаем за то, чтобы наши дети 
росли здоровыми, чтобы наша молодежь росли здоровыми, чтобы наша молодежь 
имела возможность получить хорошее обра-имела возможность получить хорошее обра-
зование, а старшее поколение к доступной зование, а старшее поколение к доступной 
бесплатной медицине. бесплатной медицине. 

Мы готовы бороться за права тех, кто Мы готовы бороться за права тех, кто 
трудится. Мы готовы бороться за то, чтобы трудится. Мы готовы бороться за то, чтобы 
сделать жизнь каждого белгородца лучше, сделать жизнь каждого белгородца лучше, 
чтобы вернуть уверенность в завтрашнем чтобы вернуть уверенность в завтрашнем 
дне. дне. 

Из Программы избирательного объединения «БЕЛГОРОДСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ОТДЕЛЕНИЕ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»:

«У нас есть воля реализовать нашу программу, есть чёткое понима-
ние того, как сделать жизнь белгородцев благополучной».

Кандидат в депутаты Белгородского городского Совета 
по одномандатному избирательному округу №20

Светлана ФАНАСКОВА

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Белгородского городского Совета седьмого созыва 
по одномандатному избирательному округу №20 Фанасковой Светланы Владимировны

Экономическая политика, которая 
осуществлялась в России последние 30 
лет, была направлена против России, 
против её самостоятельности и экономи-
ческой независимости. 

Оккупация страны иностранным капи-
талом привела Россию к полной зависи-
мости от иноземных поставок товаров, 
иностранной валюты и иностранных тех-
нологий. Под контролем так называемых 
международных организаций и между-
народных судов, российская экономика 
уничтожалась, либо скупалась иностран-
цами, уходя из-под юрисдикции России. 
По всем показателям Россия отдалилась 
на задворки мирового сообщества под 
аплодисменты западных советчиков, 
включавших, для смеха, Россию то в 
пятёрку, то в десятку развитых стран.

Из 194 стран мира, по уровню эконо-
мического развития, Россия по объёму 
ВВП занимает 11-е место, а по ВВП на 
душу населения – 51 место в мире. Доля 
России в мировой экономике составляет 
сегодня 1,7%. В 1990 году доля РСФСР 
составляла 7,2%.

По сопоставимому уровню реальных 
доходов и реальной заработной платы 
наша страна находится на 66-м месте, по 
индексу социального развития ООН — на 
60-м месте, по уровню жизни пенсионе-
ров — на 43-м месте, по обеспечению 
комфортным жильём — примерно на 
80-м месте, по ожидаемой продолжи-
тельности жизни — на 103-м месте, по 
качеству здравоохранения — на 95-м 
месте, по качеству и уровню образования 
у России 32-е место в мире.  В советское 
время по всем социальным показателям 
Россия занимала первые и вторые места.

На момент начала спецоперации, 
структура экономики России была 
сходна с оккупационной. 92% торговли 
принадлежало иностранным торговым 
сетям, оптовая торговля была также 
зарубежная и не способствовала про-

движению отечественной продукции до 
потребителя. 65% крупной собствен-
ности принадлежало иностранным 
инвесторам. Все крупнейшие системные 
банки, за исключением ВЭБ, наполо-
вину иностранные. Все корпорации, в 
том числе нефтегазовые, управляются 
иностранными советами директоров. 44 
000 предприятий зарегистрированы за 
рубежом и платят налоги по месту реги-
страции. В среднем, доля нерезидентов 
в уставных капиталах предприятий с ино-
странным капиталом равна 42% или поч-
ти половине. Золотовалютные резервы 
находятся в иностранных банках. Иму-
щество и деньги крупнейших владельцев 
российских предприятий – за рубежом. 
Ежегодный вывоз капитала составлял в 
среднем около 50 млрд. долларов. 

Из России уезжают учёные, специ-
алисты новейших технологий, копеечная 
зарплата не позволяет им даже сводить 
концы с концами. Ежегодно страна 
теряет около двухсот тысяч предпри-
ятий малого и крупного бизнеса. Всё это 
–– экономическая политика российского 
правительства! 

Доля образования и здравоохране-
ния в ВВП составляет менее 5% и по 
одной, и по другой сфере, причём, рас-
ходы государства, включая социальное 
страхование, — менее 4%. В развитых 
странах, где ВВП на душу населения в 
2–3 раза выше, чем в России, эта доля 
составляет по образованию — около 8%, 
а по здравоохранению — более 10%. По 
рейтингу стран мира по финансированию 
образования и здравоохранения Россия 
занимает 80–90-е места.

Низкая доля финансирования обра-
зования и науки в ВВП во многом приве-
ла к тому, что удельный вес всей сферы 
«экономики знаний» в ВВП составляет 
13%, в то время как в ЕС — около 30%, 
а в США — 40%. Необходимо отметить, 
что в советской России эта доля состав-

ляла около 20% и тогда мало отличалась 
от показателей развитых стран. 

Недостаточное развитие образования 
и науки сильно тормозит экономический 
рост в стране. Доля продукции высо-
ких, среднетехнологичных и наукоёмких 
отраслей в экономике России неуклонно 
снижается и составляет 21,3%.

По экспорту высокотехнологичной 
продукции Россия находится на 27 месте 
в мире и уступает Китаю в 20 раз.

Высокотехнологичную продукцию 
на допотопном оборудовании не произ-
ведёшь! Необходимы новые технологии 
и новое оборудование для производ-
ства новейшей продукции. Но в России 
доля износа машин и оборудования в 
сельском хозяйстве, обрабатывающих 
производствах, строительстве состав-
ляет до 58%. В сфере добычи полезных 
ископаемых, электроснабжения, водо-
снабжения, торговли, транспортировки и 
хранения износ сооружений доходит до 
65%. За период с 2017 г. коэффициент 
обновления основных фондов снизился 
на 0,3 процентных пункта и составил на 
конец 2022 г. 4%, что позволяет говорить 
о проблеме низкой скорости обновления 
основных фондов организаций РФ, что 
может привести к потере производи-
тельности и эффективности.

Уход зарубежных станкостроитель-
ных компаний с российского рынка во 
время конфликта на Украине в 2022 г. 
привёл к тому, что спрос на продукцию 
отечественных производителей в дан-
ной отрасли значительно вырос. Однако 
полностью заменить «иностранцев» пока 
не получается.

Доля российских станков на внутрен-
нем рынке –– 30%. Россия не входит в 
топ-10 стран – производителей станков, 
находясь по данному показателю лишь 
на 33 месте в мире. 

Нужны новые станкостроительные 
заводы. Если всерьёз осуществлять 

импортозамещение, то производство 
новой продукции потребует новых высо-
копроизводительных машин, следова-
тельно, инвестиции необходимо направ-
лять на производство станков и меха-
низированных линий, чтобы обеспечить 
новые заводы новым оборудованием.

Сегодня, когда необходимо быстро 
развивать импортозамещение, страна 
столкнулась с катастрофическим недо-
статком рабочих и инженерных кадров. 
Некому начертить чертежи, разработать 
технологии и воплотить инженерную 
мысль в метал. Утрачено профтехобра-
зование, полуживые заводы оснащены 
кадрами из глубоких пенсионеров, моло-
дежь разъехалась в поисках работы. 
Стыдно сказать, но сегодня кузницей 
кадров стали, как бы это помягче ска-
зать, исправительные учреждения!

Промышленность практически раз-
громлена, а вместе с ней уничтожены и 
специализированные кадры. В структуре 
ВВП России обрабатывающая промыш-
ленность занимает лишь 13%. В Герма-
нии –– 83%. 

В этих 13% на долю химической про-
мышленности, а это ГСМ и удобрения, 
приходится 53%, 12% –– на пищевую и 
только 3% на легкую промышленность, 
а на машиностроение всего 24%, или 
четвёртая часть от всей промышлен-
ности. Таким образом, в структуре ВВП 
страны машиностроение занимает чуть 
больше 3-х процентов. В СССР в 1985 
году машиностроение занимало 26% в 
структуре ВВП. Сегодня от машиностро-
ения фактически ничего не осталось. 
Все эти проценты принадлежат ОПК и 
автопрому, существующим при большой 
финансовой поддержке государства.

Чтобы не зависеть от внешних рисков, 
необходимо обрабатывающий комплекс, 
включая ОПК и АПК, поднять до уровня 
50-60% ВВП.

В такой ситуации, в феврале 2022 
года началась спецоперация, которая 
превратилась в мировую гибридную 
войну.

Николай АРЕФЬЕВ,
Депутат Государственной думы  ФС РФ

Экономика накануне спецоперации
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В семье Дегтевых – трое ребятишек, двое 
из них идут в этом году в школу, в первый и 
четвертый класс. Семья Калашниковых – тоже 
многодетная, двое ребятишек идут в четвертый 
и седьмой классы. Письмо от белгородцев с 
просьбой помочь собрать ребят в школу пришло 
в адрес Комитета по вопросам семьи, женщин 
и детей Госдумы. Председатель Комитета Нина 
Останина еще в начале июля направила в пра-
вительство письмо с предложением о единов-
ременной выплате родителям для подготовки к 
школе, так как возросла стоимость не только 
школьной формы, но и письменных принадлеж-
ностей, учебных материалов и дополнительной 
школьной литературы. Но решение не принято 
до сих пор. 

Тогда лидер ООД ВЖС «Надежда России» 
Нина Останина инициировала Всероссийскую 
социально-благотворительную акцию «Помоги 
собраться в школу!». 

В Белгородской области сразу же подклю-
чились к акции. Белгородское региональное 
отделение ООД ВЖС «Надежда России» помог-
ло семье Дегтевых приобрести для ребят школь-
ную форму и обувь, семье Калашниковых – кан-
целярские и другие необходимые школьникам 
товары. 

Пожелаем, чтобы новый учебный год для 
ребят сложится удачно!

Пресс-служба 
БРО ООД ВЖС «Надежда России»

В мире, который иногда может 
показаться темным и сложным, есть 
места, которые излучают надежду, силу 
и сострадание. Представители ВСД 
«Русский Лад» во главе с ее председа-
телем Сергеем Стольниковым посетили 
детский онкологический центр — пред-
назначенный для обеспечения всесто-
ронней поддержки и ухода за детьми, 
борющимися с раком. Продуманный 
дизайн центра создает среду, в которой 
дети и их семьи могут найти утешение 
среди проблем, с которыми они стал-
киваются. Красочные фрески, веселые 
игровые площадки и удобные помещения 
предлагают передышку от клинической 
обстановки, позволяя детям участвовать 
в мероприятиях, общаться со сверстни-
ками и просто быть детьми.

Основой детского онкологического 
центра является приверженность оказа-
нию комплексной медицинской помощи. 
Специализированная команда медицин-
ских специалистов, включая онкологов, 
медсестер и вспомогательный персонал, 
работают вместе, чтобы предложить 
индивидуальные планы лечения и пере-
довые технологии.

Представители ВСД «Русский Лад» 
стали свидетелями их самоотверженно-
сти, поскольку они неустанно оказывали 
сострадательную помощь, обращаясь не 
только к физическим аспектам болезни, 
но и к эмоциональному благополучию 
детей и их семей.

Рак может быть эмоционально пода-
вляющим опытом для детей и их семей. 
Понимая это, центр ухода уделяет боль-
шое внимание оказанию эмоциональной 
поддержки на протяжении всего периода 

лечения. Психологи и социальные работ-
ники предлагают важные рекомендации, 
консультации, адаптированные к уни-
кальным потребностям каждого ребен-
ка. Арт-терапия, музыкальная терапия и 
группы поддержки способствуют само-
выражению, эмоциональному исцеле-
нию, и чувство общности между врачами 
и пациентами.

За стенами центра специальная 
команда педагогов и координаторов 
по работе с общественностью усердно 
работает над тем, чтобы дети, прохо-

дящие лечение, получали качественное 
образование.

Благодаря партнерству с местными 
школами и внедрению специализиро-
ванных образовательных программ они 
обеспечивают удовлетворение акаде-
мических потребностей детей, позволяя 
им продолжать учиться и воплощать в 
жизнь свои мечты, несмотря на трудно-
сти, с которыми они сталкиваются.

Рак поражает не только ребенка, но 
и всю семью. Признавая это, детский 
онкологический центр предлагает неиз-

менную поддержку родителям, братьям 
и сестрам. Семейные ресурсные центры, 
группы поддержки и консультационные 
службы предоставляют семьям воз-
можность поделиться своим опытом, 
обратиться за советом и найти утешение 
в компании других людей, которые пони-
мают их путь. Эта сеть поддержки стано-
вится спасательным кругом, формирова-
ние чувства единства и устойчивости в 
онкологическом сообществе.

В детском онкологическом центре 
отмечают победы, какими бы маленькими 
они ни были. Каждая веха, от завершения 
цикла лечения до достижения ремиссии, 
вызывает радость и надежду.

Эти моменты победы служат напоми-
нанием о невероятной силе и решимости, 
которыми обладают эти молодые борцы 
за жизнь.

Посещение детского онкологиче-
ского центра — это бесценный опыт, 
который оставляет неизгладимый след 
в сердце. Это место, где преобладает 
надежда, процветает стойкость и изо-
билует сострадание. В его стенах, дети, 
борющиеся с раком, и их семьи находят 
утешение, которое поддерживает их в 
самые трудные времена. Детский онколо-
гический центр является свидетельством 
силы человеческой стойкости, напоми-
ная нам, что даже перед лицом невзгод 
надежда и исцеление могут процветать. 
Это вдохновляет всех нас протянуть руку 
помощи, распространять информацию 
и выступать за всестороннюю заботу и 
поддержку, которую им оказывает ВСД 
«Русский лад».

Соб.инф.

Проблеск надежды и стойкости: посещение 
детского онкологического центра ВСД «Русский ЛАД»

Помогаем детям из многодетных Помогаем детям из многодетных 
семей собраться в школу семей собраться в школу 

Главной целью ВСД «Русский Лад», 
работающего при поддержке Белгород-
ского регионального отделения КПРФ, 
является содействие формированию 
нравственного и сострадательного 
общества. «Русский лад» во главе с пред-
седателем Сергеем Стольниковым побы-
вал в Центре духовной поддержки во имя 
Архангела Гавриила.

Центр духовной поддержки во имя 
Архангела Гавриила в Белгороде  реша-
ет важные вопросы социальной и духов-
ной помощи, оказывает необходимую 
психологическую поддержку социально 
неадаптированным людям, предлага-
ет утешение и руководство для людей, 
ищущих «духовной пищи». В центе осу-
ществляется целостная поддержка всех 
нуждающихся, его смело можно назвать 
безопасной гаванью для социально неа-

даптированных лиц.
Центр создает гостеприимную атмос-

феру, где люди, столкнувшиеся с соци-
альными проблемами, находят убежище. 
Преданные своему делу сотрудники неу-
станно работают над тем, чтобы понять 
и устранить причины социальной деза-
даптации, предлагая индивидуальные 
программы и услуги, которые способ-
ствуют личностному росту, устойчивости 
и интеграции нуждающихся граждан в 
общество.

Охватывая духовное и эмоциональное 
состояние каждого пришедшего  Центр, 
специалисты в своей работе признает 
глубокую взаимосвязь между духовно-
стью и эмоциональным благополучием. 
С помощью различных семинаров, кон-
сультационных сессий и групп поддерж-
ки людей поощряют исследовать свое 

внутреннее «я», развивать осознанность 
и находить утешение в своих духовных 
убеждениях. Осознавая и взращивая их 
духовные переживания, люди тут обрета-
ют чувство цели, надежды и внутренней 
силы, что способствует их общему благо-
получию и психическому здоровью.

Одной из основных задач Центра 
является расширение прав и возможно-
стей социально-неадаптированных лиц и 
содействие их реинтеграции в общество.

Представители «Русского лада» 
совместно с сотрудниками ЦПД и волон-
терами центра приняли участие в дискус-
сии по острым духовно-нравственным 
проблемам, которые угрожают психиче-
скому состоянию людей   в современном 
обществе, в том числе детей и молоде-
жи. По итогам беседы пришли к выводу о 
том, что при сегодняшнем капитализме, 

который не предполагает  социальной 
защищенности людей, надо совместными 
усилиями всех институтов гражданского 
общества защищать их интересы, повы-
шать осведомленность о своих законных 
правах, прежде всего самых социально и 
морально незащищенных. 

Сегодня Центр служит Маяком 
Надежды, напоминая нам об огромном 
потенциале, который у нас есть для соз-
дания более понимающего, милосердно-
го и благополучного гражданского обще-
ства. Признавая ценность и достоинство 
каждого человека, мы можем возвышать 
и расширять возможности тех, кто ока-
зался в беде, позволяя им найти свое 
место в мире и развиваться.

Сергей СТОЛЬНИКОВ, 
председатель ВСД «Русский лад»

Сострадание и милосердие как лучшие качества души
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История первой женщины-
героя Советского Союза в годы 
Великой Отечественной войны 
облетела весь мир. Сегод-
ня, в год 100-летия со дня её 
рождения, важно вспомнить о 
человеке, ставшем символом 
антифашистской борьбы, несги-
баемости советских людей, 
показавшем небывалую волю к 

победе, нежелание сдаваться и 
подчиняться врагу.

Зоя Анатольевна Космоде-
мьянская родилась 13 сентября 
1923 года в тамбовском селе 
Осино-Гай в семье учителей. 
С детства девочку отличали 
обострённое чувство спра-
ведливости и целеустремлен-
ность. В 15 лет Зоя вступила в 

Ленинский комсомол, где смог-
ла найти товарищей по борьбе, 
воплотить свои мечты в жизнь 
и продолжить дело революци-
онеров. Ещё будучи комсоргом 
в школе, начала в свободное 
от учёбы время заниматься с 
неграмотными и детьми-сирота-
ми. Её любимым писателем был 
Аркадий Гайдар, с которым она 
познакомилась позже в Москве. 

В октябре 1941 года в соста-
ве 200 комсомольцев-добро-
вольцев отправилась в диверси-
онную школу, где прошла трёх-
дневное обучение. Инструкторы 
предупредили ребят, что 95% из 
них не вернутся домой, выбран-
ная ими миссия крайне опасна. 
Это не испугало Зою. 

Несколько первых заданий 
она блестяще выполнила вместе 
с товарищами. Так, на оккупи-
рованной немецко-фашистски-
ми захватчиками территории 
советская молодёжь заминиро-

вала дороги и пути отхода. 
Но следующее поруче-
ние стало для 18-лет-
ней девушки роковым. 
Фашисты прорывались 
к Москве, захватывая 
попутно небольшие насе-
лённые пункты. От коман-
дования комсомолка 
получила задание: сжечь 
дотла дома в деревне 
Петрищево, где квартиро-
вались немцы. Три дома 
вместе со спавшими наци-
стами были уничтожены. 

Во время следующего 
поджога староста дерев-
ни поднял тревогу, и Зою 
схватили. Сутки пыток, 
истязаний. Девушку, кото-
рой только-только испол-
нилось 18 лет, в одном 
нижнем белье, без обуви, 
выводили на мороз, обли-
вали ледяной водой. По 
воспоминаниям жителей 
деревни, лицо Зои было 
опухшим от побоев, а губы 
— чёрными от запекшейся 
крови.  

Фашистов поразила стой-
кость советской девушки, кото-
рая не выдала им ценной инфор-
мации. Она проклинала своих 
обидчиков, ни на минуту не 
сомневалась в победе Красной 
Армии и даже на казнь, истер-
занная, шла с гордо поднятой 
головой. 

Комсомолка сама взобра-
лась на ящик и произнесла 
легендарную речь, вызвавшую 
слёзы у соотечественников и 
ярость у нацистов: «Эй, това-
рищи! Будьте смелее, боритесь, 
бейте немцев, жгите, травите! 
Мне не страшно умирать, това-
рищи. Это - счастье умереть за 
свой народ… Вы меня сейчас 
повесите, но я не одна, нас две-
сти миллионов, всех не переве-
шаете. Вам отомстят за меня». 
В этот момент палач накинул 
петлю на шею Зои, но она раз-
двинула её руками и сказала 
последние слова: «Прощайте, 

товарищи! Боритесь, не бойтесь! 
С нами Сталин! Сталин при-
дёт»… Гитлеровец выбил ящик 
из-под ног девушки. Её сердце 
перестало биться 29 ноября 
1941 года.  

О судьбе Зои стало широко 
известно из статьи военного 
корреспондента Петра Лидова 
«Таня» (так Зоя представлялась 
на допросах), опубликованной в 
газете «Правда» 27 января 1942 
года. Комсомолка в одночасье 
стала национальным героем 
и примером для подражания 
сотням тысяч добровольцев, 
уходивших на фронт, на защи-
ту Отечества. 16 февраля 1942 
года Зое Анатольевне Космо-
демьянской посмертно было 
присвоено звание Героя Совет-
ского Союза. Она стала первой 
женщиной удостоенной этого 
звания в годы Великой Отече-
ственной войны.

После героической смерти 
своей сестры 17-летний Алек-
сандр Космодемьянский решил 
отомстить оккупантам. Отпра-
вился в военкомат и ушёл на 
передовую. На танке, вверенном 
ему в управление, он написал 
«За Зою!». Юноша проявил себя 
при штурме Кенигсберга, где 
был смертельно ранен. Он, как 
и его сестра, удостоен звания 
Героя Советского Союза.

Сегодня антисоветчики и 
русофобы всех мастей, про-
должая дело своих нацистских 
предшественников, не гнуша-
ются надругаться над памятью 
о великом человеке, отдавшем 
жизнь за социалистическую 
Родину и советский народ. 
Задача нынешнего поколения 
молодёжи помнить настоящую 
историю, гордиться и равняться 
на бессмертный подвиг храброй 
комсомолки, быть достойным её 
памяти и продолжать бороться 
за те ценности и идеи, за кото-
рые тысячи героев-комсомоль-
цев отдали свою жизнь!

БРО ЛКСМ РФ

Зоя Космодемьянская – символ 
героизма, мужества и патриотизма! 
К 100-летию легендарной комсомолки

Число граждан России пенсионно-
го возраста в минувшем полугодии 
достигло минимального значения. 
Эти данные обнародовал Фонд пен-
сионного и социального страхования.

  За первую половину 2023 года пен-
сионеров в РФ стало меньше на 404,2 
тыс. Три четверти этого статистического 
показателя составило сокращение числа 
неработающих пенсионеров, оставшаяся 
часть — за счёт уменьшения числа тех, 
кто продолжает трудовую деятельность. 
Так, на 1 июля в нашей стране насчиты-
валось 41,37 млн пенсионеров, из них по 
старости — 33,8 млн. Это самое малень-
кое значение за всю новейшую историю 
России.

Среди причин сокращения числа пен-
сионеров называют эпидемию коронави-
руса и, разумеется, начатую в 2018 году 
грабительскую пенсионную реформу, 

которая подняла возраст выхода на пен-
сию для мужчин и женщин сразу на пять 
лет — соответственно до 65 и 60 лет. 
Переходный период продлится до 2028 
года, и в следующем году на пенсию 
смогут выйти женщины 1966 года рож-
дения и мужчины 1961-го. Отметим, что 
при всей борьбе власти со льготами сре-
ди пенсионеров льготники как раз-таки 
остаются: это прежде всего сотрудники 
силовых структур и государственные 
гражданские служащие.

Размер средней начисленной пенсии 
при этом в первом полугодии 2023-го 
достиг 19475 руб., увеличившись с 1 
января на «целых» 153 рубля. Причём 
для неработающих пенсионеров прибав-
ка в полугодовом выражении составила 
издевательские 21 руб. Приведём также 
размер средней пенсии по инвалид-
ности - 12763 руб.

Напомним, что так называемая 

реформа была осуществлена в 2018 году 
сразу после президентских выборов, оче-
видно, чтобы не подпортить их результат 
и в «благодарность» за переизбрание 
действующего президента. Последний 
долгое время дистанцировался от оди-
озного начинания чиновников, но после 
массовых протестов, которые прошли 
в том числе и в Москве, вынужден был 
выступить со специальным обращением. 
Оно состоялось ровно пять лет назад, 
29 августа 2018 года, и в нём В.В. Путин 
попросил граждан России отнестись к 
происходящему с пониманием.

Таким образом, можно констати-
ровать, что российские власти вполне 
успешно борются с «тяжким наследием» 
СССР в виде развитой системы социаль-
ных гарантий и продолжают избавляться 
от своих обязательств перед населением 
страны в этой сфере. Рекордное сокра-
щение числа пенсионеров в сочетании с 

мизерным повышением пенсий является 
очень ярким тому подтверждением. Этот 
же факт опровергает главную деклари-
рованную чиновниками цель пенсионной 
реформы — существенное повышение 
пенсий. На деле прибавка к выплатам 
пенсионерам смехотворна. Это особен-
но заметно на фоне падающего рубля 
и роста цен. А вот уменьшение числа 
людей пенсионного возраста очень и 
очень существенно.

Подчеркнём также одно важное 
отличие России от ряда других госу-
дарств. В нашей стране в случае пре-
ждевременной, то есть до выхода на 
пенсию, смерти гражданина, который не 
успел воспользоваться своими отчис-
лениями, сделанными в рамках единого 
социального налога, его родственникам 
не достанется ровным счётом ничего из 
накопленного. Их в полном объёме при-
своит себе государство.

Что ж, те критики российского пра-
вительства, которые говорят, что у него 
ничего не получается, не совсем правы. 
Можно считать, что грабительская пен-
сионная реформа ему вполне удалась. 
Только с интересами простых граждан 
она не имеет ничего общего.

Михаил КОСТРИКОВ

Минимум пенсионеров
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Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю. В. Афонин принял уча-
стие в программе «60 минут» на теле-
канале «Россия-1». 

В центре внимания гостей студии 
были итоги саммита БРИКС, завершив-
шегося в ЮАР. Юрий Афонин выразил 
мнение, что когда-нибудь в учебниках 
истории этот саммит будет описан как 
большой шаг к созданию справедливого 
многополярного мира – мира без голода, 
эксплуатации одних стран другими, без 
агрессии, которая исходит от западного 
блока. На протяжении многих лет после 
разрушения Советского Союза Запад 
выстраивал в мире свою гегемонию.              
А сегодня мы видим начало уничтоже-
ния этой гегемонии, и отправной точкой 
этого процесса стала наша специальная 
военная операция.

Итоги саммита, пожалуй, даже пре-
взошли многие ожидания, отметил пер-
вый зампред ЦК. Принятие в БРИКС 
шести стран, которое официально про-
изойдет в 2024 году, – это, несомненно, 
большой прорыв. Потенциал БРИКС 
прирастет очень существенно: сово-
купный ВВП увеличится с 32% до 37% 
объема мировой экономики, население 
стран блока достигнет 3,6 млрд человек 
– 45% мирового. Также существенно, 
что в составе БРИКС объединятся стра-
ны, на которых приходится значительная 
часть мировой нефтедобычи. В целом на 
страны БРИКС будет теперь приходить-
ся порядка 45% мировой добычи нефти. 
Влияние БРИКС на мировой энергоры-
нок становится очень значительным.

Первый зампред ЦК КПРФ особо 
отметил, что между странами внутри 

альянса БРИКС – абсолютно равно-
правные партнерские отношения, там 
нет хозяина и его вассалов, в отличие от 
западной модели, где доминируют США 
и диктуют всем свою волю. Более того, 
БРИКС нивелирует противоречия между 
странами, которые десятилетиями имели 
очень сложные взаимоотношения: так, 
при деятельном участии Китая удалось 
примирить враждовавшие Саудовскую 
Аравию и Иран, и теперь они вместе 
вступают в объединение. Присоедине-
ние к альянсу Саудовской Аравии вооб-
ще очень показательно. Долгие годы эта 
страна находилась под сильным вли-
янием США, была их главной опорой в 
Персидском заливе. Но сегодня саудиты 
производят колоссальные преобразова-
ния внутри страны и начинают проводить 
самостоятельную внешнюю политику, 
вступая в самый перспективный союз – 
БРИКС. Это наглядный пример того, как 
Штаты теряют контроль над миром.

Наряду с другими важными вопро-
сами на саммите поднималась проблема 
необходимости реформировать ООН, 
сказал Юрий Афонин. Это действитель-
но очень актуальная задача. Например, 
в Совете безопасности ООН всего пять 
постоянных членов, из которых три – 
это США и их сателлиты – Франция и 
Британия. А ведь Совбез ООН должен 
принимать важнейшие решения, кото-
рые могут иметь огромное значение 
для всего человечества. Конечно, такой 
состав Совбеза совершенно не соот-
ветствует нынешним мировым реалиям. 
Ведь Британия и Франция вместе взятые 
по объему экономики – меньше, чем 
одна Индия. А по населению – в 10 раз 
меньше, чем Индия. Но при этом Бри-

тания и Франция – постоянные члены 
Совбеза ООН, а Индия – до сих пор нет. 
Или ООН будет реформироваться, или 
будет деградировать и терять влияние. 
В этом случае функции главной между-
народной организации будут все больше 
перетекать к расширяющемуся БРИКС, 
который может стать своего рода ООН 
без Запада.

Еще один очень важный аспект, 
обсуждавшийся на саммите, – создание 
альтернативных существующим платеж-
ных систем и единой валюты для внутрен-
них расчетов. Этого вопроса коснулся в 
своем выступлении и президент России. 
Лидеры БРИКС намечают пути отхода 
от Бреттон-Вудской системы, которая 
позволяет США эксплуатировать весь 
мир. Со временем в итоге БРИКС придет 
к тому, что было сделано в СЭВ, – к соз-
данию коллективной валюты для расче-
тов вроде переводного рубля, и этот шаг 
будет иметь эпохальное значение, выра-
зил уверенность первый зампред ЦК.

Юрий Афонин также прокомментиро-
вал прошедший в Киеве очередной так 
называемый саммит «Крымская плат-
форма». Он отметил, что турецкий пре-
зидент Эрдоган, называя Крым «частью 
украинской территории», наверняка дер-
жит в голове, что когда-нибудь он станет 
турецким. Что ж, фантазеров на этом 
шабаше собралось много – кто приехал 
лично, кто выступил онлайн. И все они 
без исключения – пигмеи по сравнению с 
лидерами, которые в 1945 году в Крыму 
проводили конференцию победителей. 
Учитывая, что западные руководители 
все больше деградируют, едва ли в бли-
жайшее время в США и Британии поя-
вятся лидеры уровня Рузвельта и Чер-

чилля. Кстати, Юрий Афонин рассказал 
об истории памятника «Большой трой-
ке» в Ливадийском дворце. Скульптор 
Церетели создал его еще в 2005 году, 
к 60-летию Ялтинской конференции, но 
украинские власти устанавливать его 
не стали. Когда в 2014 году после при-
соединения Крыма к России президент 
встречался с депутатами Госдумы, Юрий 
Вячеславович выступил с инициативой 
установить памятник. В 2015 году, к 70-й 
годовщине конференции, он был открыт, 
и сегодня является центром притяжения 
для многих тысяч посетителей.

Этот год для нашей страны – тоже год 
значимых юбилеев, сказал первый зам-
председателя ЦК КПРФ. Мы отметили 
80-летие прорыва блокады Ленинграда, 
победы в Сталинградской битве, побе-
ды в битве на Орловско-Курской дуге.                   
В начале августа лидер коммунистов 
Геннадий Андреевич Зюганов и губер-
натор Орловской области Андрей Евге-
ньевич Клычков провели большие тор-
жества в честь 80-летия освобождения 
Орла. А в эти дни исполняется 80 лет с 
начала битвы за Днепр. Ее итогом стало 
форсирование Днепра и освобождение 
от фашистов Киева в ноябре 1943 года. 
Нынешним киевским нацистам, броса-
ющим в бой своих солдат на немецкой 
бронетехнике, стоит хорошо помнить 
об этом юбилее. Мы один раз уже про-
гнали нацистов из Киева, сказал Юрий 
Афонин, придется прогнать еще раз. 
Этого ждут миллионы людей не только в 
России, но и на Украине. И это событие 
мы будем приближать своим трудом, а 
наши ребята на фронте – своим ратным 
подвигом.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Депутат Госдумы Сергей Гаврилов: «Переезд Вконтакте в 
Россию откроет сети новые возможности для развития»

Компания VK (в которую входит соцсеть 
Вконтакте) прекратит свою деятельность на 
Британских Виргинских Островах и перереги-
стрируется в качестве международной компа-
нии в России на острове Октябрьский в Кали-
нинградской области. 

«Уверен, переезд компании откроет хол-
дингу VK новые возможности для развития, 
привлечения финансирования внутри России. 
Понятие глобальной компании сегодня сти-
рается, а «переезд» поможет уберечь VK от 
блокировок и посягательств на его активы со 
стороны представителей недружественных 
стран», - говорит депутат Государственной 
Думы Сергей Гаврилов (фракция КПРФ). 

Комитет Госдумы по вопросам собственно-
сти, возглавляемый Сергеем Гавриловым, про-
работал механизм, упрощающий регистрацию 

иностранных компаний в российских специаль-
ных административных районах, в частности, 
на острове Октябрьский в Калининградской 
области. 

Для перерегистрации не нужно подтверж-
дать деятельность на территории нескольких 
государств. 

«Это была как раз одна из инициатив коми-
тета по поддержке граждан и бизнеса в усло-
виях зарубежных санкций, - сказал Сергей 
Гаврилов. - Смягчение режима Специальных 
административных районов и привлечение 
новых резидентов помогут обеспечить их пере-
езд в Россию. Такие переезды сейчас крайне 
востребованы в условиях новых санкций».

Пресс-служба 
БРО КПРФ

КПРФ запустила новый проект, позволяющий защитить 
интересы наёмных работников. Теперь любой, кто стол-
кнулся с нарушением трудовых прав, может обратиться 
на горячую линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести консультацию 
и подготовить документы. При необходимости к решению 
проблемы могут быть привлечены региональные и феде-
ральные депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива независимым 
профсоюзам. Напротив, он направлен на эффективное взаи-
модействие с ними, чтобы совместными усилиями защищать 
справедливые требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Подчас профес-
сиональным объединениям требуется не только юридическая 
защита, но и политическое влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы смогут опе-
ративно обмениваться информацией и совместно разрабаты-
вать поправки в действующее законодательство. Теперь этой 
деятельности придан системный характер.

СВО запустила глобальные процессы, которые 
приведут к построению справедливого мира – 

без голода, эксплуатации и агрессии
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Уважаемые педагоги!
Дорогие учащиеся и родители!

От всей души поздравляю вас 
с Днём знаний, с началом нового 
учебного года! Этот замечательный, 
светлый праздник всегда был любим 
многими поколениями нашей стра-
ны. Он наполнен воспоминаниями о 
радостном детстве, школьных друзьях 
и любимых учителях. Не зря говорят: 
«Школа — это счастливая жизнь». 
Именно в школе мы впервые ощуща-
ем теплое чувство любови к Родине. 
Познаем мир и родную природу. Усва-
иваем нравственные уроки. Учимся 
дружбе, ответственности и трудолю-
бию. 

Россия всегда по праву гордилась 
своими педагогическими традициями. 
Наша система образования склады-
валась на протяжении столетий. В 
советскую эпоху она достигла своей 
высшей ступени. В СССР школа в 
равной степени хранила дух Ушин-
ского и Добролюбова, Макаренко и 

Сухомлинского. Опыт русских педа-
гогов слился с энтузиазмом советских 
учителей и был помножен на всеобщ-
ность и доступность образования. 
Такой подход наилучшим образом 
раскрывал способности и творческий 
потенциал граждан страны. 

В кратчайшие сроки удалось 
ликвидировать безграмотность и 
заложить фундамент для будущего 
культурного и экономического про-
гресса общества, вершиной которого 
стало освоение космического про-
странства. 

В советские годы активно форми-
ровались трудовые династии. Именно 
они передавали любовь к учительско-
му труду новым поколениям. У моей 
семьи глубокие педагогические корни 
и три сотни лет преподавательского 
стажа. И потому мне сегодня горько 
видеть результаты либеральных экс-
периментов, разрушающих целост-
ную советскую систему образования. 
Именно наша школа,  с глубоким ува-
жением относящаяся к русской исто-

рии и литературе, смогла воспитать 
солдата-победителя, освободившего 
мир от коричневой чумы. 

КПРФ не может смириться с поро-
чащей политикой «Иванов, не помня-
щих родства». Мы настойчиво предла-
гаем свою программу «Образование 
для всех». В ней гармонично сочета-
ются достижения русской и советской 
школы, лучший мировой опыт, учтены 
требования сегодняшнего дня. 

Мы уверены: она полностью отве-
чает интересам учащихся и их родите-
лей, учительского сообщества и самой 
России! Мы полны решимости прове-
сти её в жизнь.

В этот замечательный день я 
желаю всем удивительных открытий 
и интересных встреч, педагогам тер-
пения и творчества, а родителям — 
радости за успехи своих детей.

Мира вам и благополучия!
С Праздником!  

Председатель ЦК КПРФ
Г.А.Зюганов

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ
Комитет Валуйского местного отделения 
КПРФ с глубоким прискорбием сообщает
о безвременной кончине члена Комитета 

БОРЗЕНКО Алексея Михайловича 
и выражает глубокие соболезнования

его родным и близким.

Коммунисты Белгородского городского 
отделения КПРФ глубоко скорбит в связи с 
безвременной кончиной на 55-м году жизни 

БОРЩЕВОЙ Ирины Михайловны 
и выражает соболезнование её 

родным и близким.
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Поздравили товарища

Комитет Валуйского местного и Борчанского 
первичного отделений КПРФ горячо 

и сердечно поздравляют ветерана партии
работника культуры РФ

ПРИХОДЬКО Владимира Филипповича  - 
с юбилеем!

Желают доброго здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравленияГеннадий Зюганов: «С Днем знаний!»Геннадий Зюганов: «С Днем знаний!»

28 августа товарищи по партии вручили орден ЦК КПРФ 
«Партийная доблесть» Фридуну Халидовичу Джалалзаде. 
Первый секретарь Комитета Белгородского районного МО 
КПРФ много лет возглавляет партийную организацию, его 
знают, как опытного партийцами, всегда отстаивающего 
интересы жителей своего района. В нынешнем году Фридуну 
Халидовичу исполнилось 80 лет, но он, как и в предыдущие 
годы, полон сил, готов и дальше работать на благо своего 
родного края. 

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Сергей Обухов отметил, что социоло-
гические исследования, которые прово-
дились по горячим следам, говорили об 
отчуждении народа от происходившего. 
Тем не менее, по его мнению, это был 
последний упущенный шанс спасения 
страны.

Согласно цифрам, которые приводил 
президент СССР Горбачев, около 40% 
граждан тогда заявили о поддержке ГКЧП. 
Но это была пассивная поддержка. «Народ 
безмолвствовал, и в итоге мы получили 
то, что мы получили. Не спасли страну, и 
до сих пор расхлебываем события 1991 
года», – сказал представитель КПРФ.  

Он подчеркнул, что все началось с 
предательства «элиты». Однако было 
и сопротивление этому предательству. 
Самый яркий пример – «Письмо к наро-

ду», которое подписал и Г.А. Зюганов. 
Компартия РСФСР тогда могла стать 
главным оплотом коллективного сопро-
тивления предательству страны. В то 
время, отметил Сергей Обухов, уровень 
ее поддержки был достаточно высо-
ким.  К сожалению, в 1991 году преда-
тели победили, однако сегодня у страны 
есть поддержка и опора в лице КПРФ и 
в целом сильного левого политического 
фланга.

«Народ в нашей стране излишне дове-
ряет власти, и она этим регулярно поль-
зуется. Она будет и дальше это делать, 
если народ не будет прислушиваться к 
лево-патриотическим силам, особенно к 
КПРФ», – полагает коммунист.

«В условиях, когда государствен-
ность держится на доверии к одному 

человеку, а элиты продолжат предавать 
страну, может в очередной раз произой-
ти крушение государственности», – пред-
упредил Сергей Обухов.

По его мнению, в настоящее время 
страна сильно запаздывает с мобили-
зацией ресурсов, и это является след-
ствием политики, проводимой властью. 
Он сослался на очередное значительное 
снижение курса национальной валюты, 
произошедшее в результате масштаб-
ного вывоза капитала за границу. «Это 
наглядная иллюстрация того, как дей-
ствует во власти «пятая колонна», – счи-
тает Сергей Обухов.

«Мы стоим на краю, который опреде-
ляет, быть или не быть России. И это, к 
сожалению, не донесено до населения», 
– заявил он.

Главные уроки ГКЧП, по мнению 
Сергея Обухова, состоят в том, что для 
сохранения страны необходимо иметь 
твердую волю, продуманную программу 
действий и четкое понимание, что при-
шла пора решительных действий: нужно 
прекращать заигрывания с олигархами, 
наказывать финансово-экономический 
блок правительства, проводить мобили-
зацию общества и экономики.

Телеканал «Красная Линия»

Августовские события 1991 года 
«упущенный шанс спасения страны»


